

## Partage d'évangile –Épiphanie du Seigneur – A – 4 janvier 2026 (Is 60, 1-6; Ep 3, 2-3a.5-6; Mt 2, 1-12)



La fête de l'Épiphanie célèbre la révélation de Dieu à tous les peuples. Il s'est manifesté comme la vraie lumière qui éclaire l'humanité tout entière. Dans l'Enfant de Bethléem il n'y a pas que le Messie d'Israël, il est la lumière offerte au monde entier. Le monde d'aujourd'hui comme autre fois a besoin de lumière. Les mages, venus d'Orient, représentent cette humanité en recherche, en marche, parfois hésitante, mais assoiffée d'un grand désir de vérité.

Dans la première lecture prophète Isaïe invite le peuple à l'espérance : « *Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière* » Cette lumière n'est pas une constellation, ni un phare, elle est une personne, Jésus qui est né dans la pauvreté de Bethléem. Emmanuel (Dieu-avec-nous). Le Christ ne se révèle pas seulement à un peuple ou à quelques initiés, mais à toute l'humanité. La lumière de Dieu ne reste pas enfermée, elle attire, elle appelle, elle rassemble. Les nations marchent vers cette lumière parce qu'elle donne sens et espérance.

« *Je suis la Lumière du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie (Jn 8,12)* ». Le Christ est venu pour éclairer nos chemins. Et saint Paul nous rappelle que le mystère du Christ est désormais révélé et tous les peuples sont appelés à partager la même promesse. L'Épiphanie n'est pas seulement un souvenir, elle est une promesse. Si le Christ s'est manifesté à nous, ce n'est pas pour que nous gardions cette lumière pour nous-mêmes, mais pour que nous la reflétions. Le chrétien est appelé à devenir étoile. Mais il faut suivre la vraie lumière pour devenir lumière à notre tour.



Aujourd'hui, notre monde fabrique des idoles : des footballeurs, des artistes, des influenceurs que l'on admire, que l'on suit, parfois sans esprit critique. Leur succès fascine, leurs gestes sont imités, leurs paroles reprises. Mais ces « stars » passent, leur lumière s'éteint vite, et elles ne peuvent ni sauver ni donner un sens profond à nos vies. La vraie star à suivre ce n'est pas un footballeur, ni un artiste, mais le Christ. Lui seul ne déçoit pas. Sa lumière ne brille pas sur un stade, mais dans l'humilité de Bethléem et dans les coeurs.

Les mages ont suivi une étoile qui les a conduits à la lumière véritable, Jésus. Et après avoir rencontré Jésus, ils repartent par un autre chemin. Quand on rencontre vraiment le Christ, on ne peut pas continuer comme avant. L'Épiphanie est une invitation à changer de route : quitter les chemins de la peur, de l'orgueil ou de l'indifférence, pour marcher dans la confiance et l'obéissance à Dieu.



L'Épiphanie nous pose une question essentielle : quelle étoile (Star) suivons-nous ? Sommes-nous prêts à quitter nos certitudes, à changer de route, à reconnaître Dieu là où il se manifeste humblement ? Que la lumière du Christ éclaire nos vies, nos familles et notre monde, afin que notre vie devienne une étoile qui conduit les autres vers le Christ, lumière des nations et paix pour le monde. Amen !!!

Jean Didereau DUGER, smm